



Membre de la Fraternité Sainte Marie de Torfou

Depuis le 29 mars 2009, je suis membre de la Fraternité Sainte Marie de Torfou qui regroupe les sœurs de Sainte Marie et une centaine de chrétiens associés actuellement. Cette date correspond à celle de mon premier engagement, engagement que nous sommes invités à renouveler chaque année lors de l'Assemblée annuelle des chrétiens associés.

Cheminement dans la Fraternité

Je connaissais bien la communauté des Sœurs qui était alors présente dans mon village. Depuis qu'une Sœur m'avait interpellée pour accompagner un groupe de jeunes, nous avons tissé des liens à travers différents engagements dans la paroisse et dans des partages, des échanges, des temps de prière... Mais je ne voyais pas bien en quoi consistait la Fraternité et ce que cela pourrait m'apporter de plus. J'ai néanmoins décidé de commencer ce cheminement et me suis trouvée particulièrement surprise, à l'issue de la première rencontre à Torfou, de la proximité et des liens noués si rapidement avec les personnes présentes, que je ne connaissais pas en arrivant, et ce, malgré la grande diversité de nos situations. Un étonnement souvent renouvelé dans mon

cheminement en Fraternité, un élément qui a compté pour mon engagement : une ouverture à la richesse de la diversité et un élargissement à des manières différentes de vivre en Eglise dans d'autres diocèses en France et en Afrique (Burkina, Bénin, Tchad).

Laboratoire de la Fraternité

Pour moi, ce que nous vivons en Fraternité Sainte Marie est un peu comme un *laboratoire de la fraternité* ; une manière d'expérimenter et de découvrir ce que peut signifier fraternité, ce qui la fait grandir, ce qui lui fait obstacle, ce qu'elle permet de vivre. L'expérimenter ensemble pour mieux en vivre dans nos vies respectives, selon nos vocations, chacun là où nous sommes. Notre engagement nous invite, en effet, à nous entre-tenir pour vivre l'Évangile à la manière du Père Charles Foyer, le fondateur de la congrégation, selon trois aspects principaux : vivre de la charité de Jésus Christ dans sa vie agissante, aimer et servir en Église, cheminer avec *Marie. Vivre de l'Évangile et pour l'Évangile - Faire quelque chose pour la Gloire de Dieu*, parmi bien d'autres, ces deux expressions du



Un rassemblement de la Fraternité - Cormeilles (Eure)

Père Foyer continue à m'interpeller. Nommé curé de Torfou (Maine-et-Loire) en 1809, il a cherché sans cesse des moyens d'être proche de ses paroissiens et de répondre aux besoins matériels et spirituels dans cette région meurtrie par la guerre de Vendée.

Nos rencontres

Dans nos rencontres en Fraternité, nos temps de partage, de réflexion, de convivialité, dans la prière partagée ensemble ou à distance, dans l'attention aux petites choses et la simplicité, dans les moments joyeux ou plus difficiles, je cherche à laisser creuser en moi ces

questions : et moi, que puis-je faire pour la Gloire de Dieu ? Dans mon quotidien, là où je suis, comment vivre de plus en plus de l'Évangile et pour l'Évangile ?

Il y a quatre ans, lors de la fermeture de la communauté des Sœurs de mon village, j'ai reçu en héritage le livre Prière du Temps Présent qu'une Sœur mettait à ma disposition lorsque j'allais prier avec elles, et un portrait du Père Foyer... des symboles forts pour mon engagement comme chrétien associé.

Pour en savoir plus sur la Fraternité Sainte Marie de Torfou, découvrez le site internet : <http://saintemarietorfou.fr/>

Estelle BONE
Cormeilles (Eure)